

Die Jugend überwindet Grenzen

Deutsch-tschechische Begegnung auf dem »Heiligenhof« – Seminar zu Historie und Gegenwart

■ **BAD KISSINGEN.** Eine einwöchige deutsch-tschechische Jugendbegegnung fand in der Bildungs- und Begegnungsstätte „Der Heiligenhof“ statt. Nachdem die Schüler aus Sokolov (Falkenau im Egerland) die Gelegenheit hatten, am Sozialkundeunterricht des Jack-Steinberger-Gymnasiums teilzunehmen und anschließend zusammen mit deutschen Schülerinnen und Schülern ein Basketballturnier zu organisieren, rundete ein Vortrag von Dr. Michael Peter das ereignisreiche Programm ab.

Der Vorsitzende der Europa-Union Bad Kissingen führte die Kinder aus der Tschechischen Republik spielerisch in die europäische Thematik ein, während sie die Nationalhymnen verschiedener europäischer Länder errieten. Man erarbeitete in einem zwanglosen Gespräch die nationalen Eigenheiten einzelner Staaten. Dabei zeigte sich Dr. Peter beeindruckt von dem soliden Wissen der jungen Gäste, die sich ungeachtet der gegenwärtigen Regierungskrise in ihrem Land zu der Europäischen Union bekannten und deren Vorteile betonten.

Da der Vortrag von Dr. Peter unter dem Motto „Jugend unterwegs in Europa“ stand, stellte er auch die Aktivitäten der Jun-



Eine Woche lang dauerte eine deutsch-tschechische Begegnung in der Bad Kissinger Bildungsstätte „Heiligenhof“. Unser Bild zeigt die Mädchen und Jungen aus Falkenau mit ihren Betreuern Hanka Poloková und Horst

Gerber, dem Vorsitzenden der Europa-Union Bad Kissingen, Dr. Michael Peter, und Dr. Andreas Keller, dem Organisator der Veranstaltung.

Foto: privat

gen Europäer (JE) vor und zeigte anhand der Videopräsentationen von Reisen nach Griechenland, Italien, Irland und Großbritannien wie solche Fahrten den Horizont der jungen Menschen erweitern. Gleichzeitig forderte Dr. Peter die Gäste aus Tschechien auf, ähnliche Zusammenschlüsse in ihrem Land zu bilden und bot ihnen dabei die Hilfe der Bad Kissinger JE an.

Er bedankte sich bei Dr. Andreas Keller, der dieses internationale Seminar ausgerichtet hatte,

das unter dem Motto „Begegnungen im Herzen Europas – deutsche und tschechische Jugend im Dialog“ stand.

An gleicher Stelle findet die Tagung „Deutsch-Tschechische Beziehungsgeschichte und Gegenwart“ vom 5. bis 9. April statt. Teilnehmer sind Studierende, Doktoranden, junge Menschen aus Ostmitteleuropa und Deutschland. Seminarsprache ist weitgehend Englisch.

Hier soll den deutsch-tschechischen Beziehungen nachge-

gangen werden, wobei sich die Teilnehmenden im Vorfeld vorbereiten und sich durch Lektüre und Recherche mit vielfältigen Themen aus Geschichte, Politik, Sozialsystemen und Ökonomie vergleichend beschäftigen. Diese Ergebnisse werden gruppenweise im Seminar präsentiert.

Ergänzt werden die Beiträge durch Vorträge deutscher und tschechischer Fachleute sowie Filmvorführungen. Referenten sind Simon Haagen, Nicoleta Socaciu Professor Dr. Bernhard

Prosch (alle Nürnberg), Dr. Stanislav Holubec (Prag) und Frantisek Kalvas (Pilsen).

In Arbeitsgruppen wird man sich mit mehreren Themenkomplexen beschäftigen. Anschließend erfolgen die Präsentationen der Arbeitsgruppen.

Anfragen sind zu richten an: „Der Heiligenhof“/ Akademie Mitteleuropa, Alte Euerdorfer Straße 1, 97688 Bad Kissingen, ☎ 0971/ 71 47 0, Fax: 0971/ 71 47 47 oder E-Mail: info@heiligenhof.de. red